

Educación y memoria: el nuevo ‘objetivo’ de Israel en Gaza

22 de enero

El ataque indiscriminado de Israel apunta contra académicos, universidades e instituciones educativas en busca de hacer inhabitable la Franja de Gaza, indica un estudio; en México; académicos buscan articular una respuesta de apoyo

Texto: Daniela Pastrana

Foto: UNICEF / Eyad El Baba

CIUDAD DE MÉXICO.- El genocidio palestino de Israel tiene un nuevo objetivo visible: la educación y la memoria. Después de tres meses de ataques indiscriminados sobre Gaza, un estudio de Euro-Med Human Rights Monitor, publicado el sábado 20, concluye que el régimen israelí ha matado, al menos, a 94 profesores universitarios. El informe de la organización, con sede en Ginebra, destaca también que el régimen israelí ha destruido sistemáticamente las universidades de Gaza.

“El ejército israelí ha atacado a figuras académicas, científicas e intelectuales en la franja mediante ataques aéreos deliberados y específicos contra sus hogares, sin previo aviso (...) Los datos iniciales indican que no hay justificación ni razón clara detrás de atacar a estas personas”, denuncia el organismo de derechos humanos.

El informe cita los datos del Ministerio de Educación de Gaza, que el martes 12 denunció que los bombardeos israelíes se han asesinado a 231 profesores y trabajadores educativos y más de 4 mil 300 estudiantes. Otros 8 mil han sido heridos por la ofensiva.

“La destrucción generalizada e intencional por parte de Israel de propiedades culturales e históricas palestinas, incluidas universidades, escuelas, bibliotecas y archivos, demuestra su aparente política de hacer inhabitable la Franja de Gaza”, advierte Euro-Med.

El miércoles 17, el Ejército israelí hizo explotar el principal edificio de la Universidad Al Israa de Gaza, que albergaba los estudios de posgrado, facultades y un museo nacional.

La imagen de la universidad en el momento de la demolición se viralizó en redes sociales. La Universidad Al Israa denunció en un comunicado que los soldados saquearon el museo.

De acuerdo con la agencia oficial de noticias palestina Wafa, Israel también hizo estallar los edificios del primer y único hospital universitario de Gaza, así como los edificios de laboratorios médicos y de ingeniería, el estudio de formación de medios de comunicación, la sala del tribunal de la Facultad de Derecho y las aulas de graduación.

El saldo, tras 108 días de ataques indiscriminados de Israel, es de 95 escuelas e inmuebles universitarios de gaza “totalmente destruidos» y otros 295 colegios y edificios de universidades «parcialmente destrozados”, según datos de la Oficina de Comunicación gubernamental.

“Más de 390 escuelas, universidades e instituciones educativas han sido destruidas en 100 días, el más reciente de los cuales fue el bombardeo de la Universidad Al-Isra y el nuevo bombardeo de la Universidad Islámica hoy”, señaló el jueves 18, la oficina gubernamental.

El comunicado precisa que el régimen sionista está apuntando deliberadamente al sistema educativo para erosionar la identidad de los palestinos.

Los bombardeos israelíes han dejado, hasta ahora más de 25 mil personas asesinadas y 62 mil heridas en el sitio a Gaza.

Desde el 18 de noviembre, un ataque a una escuela de la Agencia de la ONU para los refugiados palestinos (UNRWA, por sus siglas en inglés) generó estupor y rechazo por parte de las agencias humanitarias de la ONU que reclamaron un alto al fuego.

México: académicos articulan acciones por Palestina

Desde México, investigadores y profesores de distintas universidades asentadas en la capital han convocado a articular acciones contra el genocidio en Palestina.

Este martes 23, académicos de la UNAM, UAM, UACM, ENAH, INAH, COLMEX, CIESAS, CINVESTAV, BUAP, UAEM, UAEMX, UV, presentarán la iniciativa «Académixs con Palestina». La cita es a las 5 de la tarde en el Aula A de la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM

En las últimas semanas, profesores universitarios han realizado distintas acciones para reclamar al gobierno de México una postura más dura frente al genocidio. La destrucción de la universidad de Al Israa ha intensificado la movilización universitaria.

“Todo intento por destruir la educación y la cultura de un pueblo atenta contra los valores que el IISUE, y toda universidad, defienden como instituciones que asumen el deber ético de formar personas y generar conocimientos que logren contribuir a la solución de los grandes problemas de la sociedad”, declararon académicos del Instituto de Investigaciones sobre la Universidad y la Educación (IISUE) en una carta de condena a la destrucción de la universidad en Gaza.

Séptima jornada de protestas en la Cdmx

Mientras tanto, las movilizaciones en favor de Palestina continúan. Este domingo, las banderas de Palestina volvieron a ondearse en el Paseo de la Reforma de la Ciudad de México, en una marcha que partió del Ángel de la Independencia hasta el Hemiciclo a Juárez.

Fue la séptima jornada de protestas en la capital mexicana para reclamar el cese al fuego en Gaza, desde que comenzó el ataque indiscriminado de Israel. No fue la más numerosa, pero sí convocó a una variopinta representación de la sociedad: profesores jubilados, oficinistas, personas sin hogar, madres de familia, vendedoras de bienes raíces y estudiantes de antropología que profesan la religión judía.

Todos con la misma convocatoria a quienes los miraban pasar:

“Señor, señora, no sea indiferente. Que matan palestinos en la cara de la gente”